

L'Abbé Pierre



<http://www.afrik.com>

Sa vie :

Né le 5 août 1912 à Lyon, Henri Grouès est ordonné prêtre en 1938. En 1943, il s'engage sous le nom de l'Abbé Pierre dans la Résistance et il aide des Juifs à se cacher.

De 1945 à 1951, il est élu député de Meurthe-et-Moselle.

En 1949, il fonde le communauté d'Emmaüs, communauté de chiffonniers construisant des logements provisoires pour les sans-domicile.

L'abbé Pierre meurt le 22 janvier 2007 des suites d'une infection pulmonaire.

L'appel de l'Abbé Pierre :

1954 : Lors de l'hiver rigoureux de 1954, l'Abbé Pierre lance le 1^{er} février un appel à la radio :

« Mes amis, au secours !

Une femme vient de mourir, gelée, cette nuit à 3 heures, sur le trottoir du boulevard de Sébastopol, serrant sur elle le papier par lequel avant-hier on l'avait expulsée.

Chaque nuit ils sont plus de 2000 recroquevillés sous le gel, à la rue, sans toit, sans pain, plus d'un presque nu.

Devant tant d'horreur, les cités d'urgence ce n'est même plus assez urgent.

En trois heures deux premiers centres de dépannage viennent de se créer : l'un au pied du Panthéon, rue de la Montagne-Sainte-Genève, l'autre à Courbevoie.

Ils regorgent déjà, il faut en ouvrir partout...

Il nous faut de toute urgence 4000 couvertures, 300 grandes tentes américaines, 500 poêles catalytiques. Déposez aujourd'hui même à l'hôtel Rochester, 92, rue La Boétie, Paris (8^e) (Tél. ELY.08-20). Rendez-vous chaque soir à 23 heures sur la place du Panthéon, au sommet de la rue de la Montagne-Sainte-Genève.

Fac-similé de l'appel de l'Abbé Pierre publié à la « une » du journal Le Monde mardi 2 février 1954.

Cet appel est le point de départ d'un élan de solidarité. 500 millions de francs, plus un très grand nombre de dons en nature, ont été récoltés. L'Abbé Pierre est également entendu par le Parlement qui, quelques semaines plus tard, lance un programme de 12000 logements d'urgence.

La communauté d'Emmaüs

L'histoire :

En 1949, l'Abbé Pierre vit dans une maison délabrée qu'il est en train de restaurer à côté de Neuilly-Plaisance. Cette maison devient une auberge de jeunesse internationale qu'il baptise « Emmaüs » et dont le but est « d'agir pour que chaque homme, chaque société, chaque nation puisse vivre, s'affirmer et s'accomplir dans l'échange et le partage, ainsi que dans une égale dignité ». La première communauté d'Emmaüs est ainsi créée.

Après 20 ans d'activités, une première rencontre mondiale de tous les membres d'Emmaüs a lieu en Suisse, à Berne. « Emmaüs Internationale » est créée entre 95 associations et 20 pays à Montréal en 1971. Aujourd'hui l'association s'est développée dans 41 pays.

Concrètement aujourd'hui, les différentes communautés d'Emmaüs accueillent des personnes en situation d'exclusion et de grande pauvreté, qui assurent leur réinsertion sociale en travaillant à la récupération, au tri et à la vente d'objets provenant de dons. Le mouvement Emmaüs a également pour objectif de favoriser l'accès au logement des plus démunis.

Emmaüs compte aujourd'hui plus de 250 groupes, 13000 salariés, bénévoles et compagnons.

Comment aider :

Il est possible de s'engager bénévolement dans l'association en devenant un « ami » d'Emmaüs, ou alors il est possible de donner ou d'acheter des objets. Pour donner un objet (meubles, bibelots, vêtements, livres, matériel informatique), il suffit de se rendre à Norgès où une communauté d'Emmaüs est installée.

Quelques citations de l'Abbé Pierre :

- *Il ne faut pas faire la guerre aux pauvres mais à la pauvreté.*
- *On ne peut pas, sous prétexte qu'il est impossible de tout faire en un jour, ne rien faire du tout.*
- *La vie est plus belle que la prudence.*

Cédric